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畢業感言 
 

 
 

    時光飛逝，轉眼間四年就過去了，還記得當初繁星推甄公布我錄取了中興

大學的生物科技學士學位學程時，我不敢置信，因為按照歷屆的錄取標準，我

是完全沒達標的。儘管在當時很多人勸阻我希望我考慮清楚，因為我高中的時

候是選擇二類組的，並沒有想到我大學會去念生物相關的科系，而會選擇生技

學程也是看中了這個學程的高度自由性，必修所佔的學分較其他科系來得少，

也就是說學生可以較為自由的安排自己的課表，所以最終我還是來到了中興生

技學程。 

    剛上大學，體驗了許許多多的第一次，第一次住宿舍、第一次和不太熟悉

的人住在一起、第一次參加營隊等，在剛開學的時候真的很開心，一直到迎來

了大學的第一個期中考，才知道大學並沒有想像中的那麼輕鬆，第一次期中考

完全無法按照以往的方式進行準備，只能在一次次的考試中慢慢找到方法以及

訣竅，還有就是培養同儕間的感情，在碰到難題的時候可以請同學或學長姊幫

忙解惑。就這樣，大學的第一個學期過去了，也慢慢習慣了大學的生活，於是

在大一下學期的時候，向學校申請了打工，也很剛好的當時學務處有一位學長

因為有其他的安排沒辦法繼續工讀，於是生輔組的承辦人員就打電話給我說那

邊有個職缺要不要去面試看看，面試也很順利，最後就在那邊工讀一直到了畢

業。 

    到了大二，第一次有了直屬學弟，也參與了迎新宿營的籌辦，雖然我的工

作相較於其他人來說並沒有那麼重要，而且也常常會因為要幫忙製作相關的道

具而在國農待到很晚，但我卻很享受那種感覺，因為那是我第一次與同學一起

籌辦活動，現在回想起來仍然是一段很開心的回憶。然而，到了下學期卻碰到

了我大學時期最討厭的東西──新冠肺炎。因為疫情的關係，很多計畫都被打

亂了，儘管當時因為很多課都採取了遠距教學，可以讓學生在住處舒舒服服的

上課，但當時還有很重要的實驗課以及體育課，這就讓人感到困擾，而且也因

為疫情的關係，系上有許多的活動都被臨時取消了，包括之後的大三時準備舉

辦的生技週展、今年的送舊，以及對我來說至關重要的畢業典禮，因為室友快

篩陽性而被告知要返家隔離，而那天就是畢業典禮的前一天，於是大學的畢業

典禮就成了我大學生涯中最大的遺憾。 

    儘管從大二開始碰到了疫情來攪局，導致我在大學生涯留下遺憾，但我的

大學生活還是過得很開心，相信那些的遺憾以及生活上的不順利都是一種磨

練，雨過總會天晴，那些磨練只會讓我更加堅強，讓我活得更加精彩，也在這

邊期許曾教導、協助過我的老師們、即將畢業的同學們還有學弟妹們，實驗都

能順利，遇到困難都能迎刃而解，努力都能有所收穫。 
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